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教 育 委 員 会 １０ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１． 日  時 令和元年１０月２９日(火)午後４時００分～ 

２． 場  所 ウララⅡ（７F） 会議室１ 

３． 出席委員 教 育 長 井 坂   隆 

   職務代理者 説 田 賢 哉 

   委   員 松 延 芳 子 

委   員 今 野 登 喜 子 

委   員 鈴 木 敏 之 

４． 委員以外の出席者 

  教 育 部 長  羽 生 元 幸  参 事  菊 地 正 和 

  教 育 総 務 課  平 井 康 裕  学  務  課  元 川  宏 

  文化振興室長  石 川  功  ス ポ ー ツ 振 興 課  根 本 卓 也 

  国 体 推 進 課  北 島 康 雄  指導課指導係長  長谷川清美 

  図  書  館  大貫三千夫  第１学校給食センター  沼 﨑 俊 明 

 

５． 議  題 

 (1) 報 告 事 項 

    ①令和元年 10月１日付教育委員会の人事異動について          (教育総務課） 

    ②台風 19号による教育委員会関連施設の被害状況について 

                      （教育総務課・文化生涯学習課・スポーツ振興課） 

    ③令和元年度第２回土浦市立学校給食センター運営審議会の開催結果及び答申について  

   （学務課） 

    ④「霞ヶ浦の帆引網漁の技術」総合調査の実施と委員会の設置について（文化生涯学習課） 

    ⑤第３次土浦市子ども読書活動推進計画の策定について           （図書館） 

    ⑥第 74回国民体育大会「いきいき茨城ゆめ国体」各競技会の結果について （国体推進課） 

 

 (2) そ の 他 

 

６． 傍聴者  なし 

７． 議事内容 

 

教 育 長   定刻になりましたので、10月の定例会を開きます。 

        天候が大分不順で、台風が３つ来たり、金曜日には豪雨があって、児童生徒の受け

渡しで学校周辺が渋滞したとか、隣の千葉県では車に乗って帰るときに亡くなった

方もいる。児童生徒の受け渡しが今回のような場合どうなのかという意見も学校に

来ているみたいです。今まで基本的に災害時、3.11でもそうですけれども、親が来

て、保護者と一緒に帰すという取り決めです。洪水の場合は、保護者が学校に来て

子どもを連れて帰ると危ない所が土浦はいっぱいある。私のところに何件か、引き
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渡しは理解できるけれども、かえって危ないんじゃないかというお話もあった。教

育委員さんのほうもいろいろと意見が来ると思います。確かに土浦の場合は、千葉

みたいに1.5メートルも増水しちゃったら車は危ない。10人のうち半分ぐらいは車

の中で亡くなっている。学校を訪問した中で、学校の実情を委員の皆さんに聞いて

いただいているので、いろいろなところからの報告は受けています。その辺のこと

をぜひまとめておいてください。 

        それでは、今日は傍聴の方いないということで、次第どおりに進めたいと思います。 

        教育長報告事項お願いいたします。 

教育総務課   ――――――９月２５日以降の行事について報告――――――  

教 育 長   スポーツ・芸術の秋でいろいろと行事がありました。特に国体は無事終了いたしま

した。関係の方々、特に国体推進課で大分頑張っていただきましてありがとうござ

いました。 

また、行事が台風で大分影響を受けましたが、無事、基本的には全部終わりまし

た。今日は早速、来年４月 19 日のかすみがうらマラソンの打ち合わせ、警察関係

者との懇親を深める会がございます。 

姉妹都市のアメリカのパロアルト市、スタンフォード大学のある町で人口はたし

か７万人くらいなんだと思います。ほとんどが大学の町という所で、姉妹都市 10

周年ということでパロアルトから来ていただき、いろいろな行事に参加していた

だいた。土浦の花火も見学していただきました。 

台風の対策本部は徹夜に近いことを２日、特に市長は、加えて花火の判断など、

市長は１週間で５日くらい徹夜していることになるかと思うんですけれども、大

分天候に振り回される月でした。 

文化的なことでは、土屋家の刀剣、国宝展を開催し、文化祭の開会行事がありま

した。 

何かございますでしょうか。よろしいですか。 

それでは、報告事項が幾つかございます。順番にお願いします。令和元年 10 月１

日付教育委員会の人事異動についてお願いします。 

教育総務課   令和元年 10 月１日付教育委員会の人事異動でございます。資料は２ページでござ

います。 

本年４月１日付で採用となりました記載の６名の職員につきまして、10 月１日付

で正式採用となりました。改めて、学務課、文化生涯学習課、図書館、スポーツ

振興課に配属となったものでございます。 

教 育 長   今年度も半年間を過ぎて 10 月１日付で新規採用、正式採用ということで６名の配

属が確定したということでございます。 

続きまして、②台風 19 号による教育委員会関連施設の被害状況についてお願いし

ます。 

 

【報告事項②「台風 19号による教育委員会関連施設の被害状況について」を 

 協議】（非公開） 
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【報告事項③「令和元年度第２回土浦市立学校給食センター運営審議会の開催結

果及び答申について」を協議】（非公開） 

 

教 育 長   続きまして、④「霞ヶ浦の帆引網漁の技術」総合調査の実施と委員会の設置につい 

て、文化生涯学習課お願いします。 

文化生涯学習課   資料の８ページをお願いいたします。 

「霞ヶ浦の帆引網漁の技術」総合調査の実施と委員会の設置についてでございま

す。明治時代に発明をされました霞ヶ浦の帆引網漁は、我が国の漁労習俗を考え

る上で貴重な民俗技術であるということから、平成 30 年３月に国選択無形民俗文

化財になっております。 

当該文化財については、記録保存のための学術調査実施が求められていますこと

から、令和２年度から４年度にかけまして、土浦市・かすみがうら市・行方市の

３市で協力をいたしまして、調査を実施するという予定でございます。調査に当

たりましては、３市で協定書を締結して、調査委員会を設置するということを考

えております。 

経費につきましては、３番の調査経費のところにもありますとおり、来年度から

国家事業の採択を受けるために調整を行っておりまして、費用は国からの補助金

と３市からの負担金をもって充てるという計画でございます。全体費用の２分の

１が国の補助金、残りの２分の１を３市が等分に負担をするという計画でござい

まして、土浦市の負担は全体事業費の６分の１という予定になっております。 

委員につきましては、３市の代表者、保存会、観光帆引き船の担当課長及び学識

経験者という構成を予定しております。 

なお、事務局につきましては、年度ごとの３者持ち回りという形を予定しており

まして、来年度の令和２年が土浦市で、３年がかすみがうら市、４年が行方市に

なります。 

また、来年度に国庫補助を申請するため、今年度中に調査委員会を立ち上げて委

員長などの選任を行っておくという必要がありますことから、来月の下旬ごろに

委員会の開催を予定しております。 

教 育 長   ありがとうございます。ただいまの霞ヶ浦の帆引網漁の技術総合調査について、ご

意見、ご質問等ございますか。 

説 田 委 員   知らなかったんですけど、この保存会というのはどういった方がなられているんで

しょうか。 

文化生涯学習課   それぞれの漁業関係者で、今土浦のほうの場合は、沖宿の古仁所さんという方が

会長になっております。実質的に、帆引き網で魚を取るということ自体が形骸化

しておりまして、実際的に網のシドというのを閉めない状態でやっていますので、

帆引き網を引いてもほとんど魚を取らないというふうな状態になっています。た

だ、構造上は、網を入れませんと帆が上げられませんので、一応網を入れて帆上

げという形でやっております。 

説 田 委 員   わかりました。ありがとうございました。 

教 育 長   そのほかございますか。 
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続きまして、⑤第３次土浦市子ども読書活動推進計画の策定について、図書館お

願いします。 

図 書 館   資料の 10ページのほうをお願いいたします。 

第３次土浦市子ども読書活動推進計画の策定についてご説明させていただきます。

こちらの計画は、子どもの読書活動の推進に関する法律に基づいて策定している

ものでございます。 

１番目に策定の趣旨ですが、子供たちが読書の楽しさを知り、読書の習慣を身に

つけられるように、子供たちの読書活動の環境を社会全体で推進して整えること

で、子供の健やかな成長に資することを目的に、当市では、土浦市子ども読書活

動推進計画を策定しております。 

現在、第２次計画を進行中でございまして、こちらの第２次計画が来年度、令和

２年度末をもちまして計画が終了となりますことから、来年度１年間をかけまし

て、第３次の子ども読書活動推進計画を策定するものです。第３次計画の計画期

間ですが、令和３年度から令和７年度の５年間の計画期間となります。 

３番目の策定までのスケジュールですが、表がちょっと逆になってしまいますが、

来年の１年間をかけて策定委員会を設置しまして、４回ほどの策定委員会を開催

しまして計画を策定し、市民の皆様にパブリックコメントでご意見をいただきま

して、最終的に３月までにつくりたいというふうに考えております。 

それに先立ちまして、市内の子供たち、また、子供さんを持つ親御さん、関係者

の方々の読書活動の現況調査というものを事前アンケートという形で本年 11 月か

ら事前に実施したいというふうに考えておりまして、３月までにアンケートの集

計等を手順として考えております。 

４番目の事前アンケートですが、こちらは実施期間としましてアンケートの調査

期間が 11月上旬から 12月中旬を考えています。 

（２）の対象といたしまして、市内の子供さんを含む約 2,500 名にアンケートを

お願いしたいと考えております。内訳としましては、子供さんが約 1,600 名で、

小学校低学年として２年生、高学年として５年生、これまでの中学２年生に該当

します中学８年生と高校２年生の一部というふうになっております。 

また、大人の方は、保育所、幼稚園等、記載させていただいた子供の読書環境に

いろいろ関連していただいている方々プラス図書館のほうにおはなし会ですとか、

託児サービス等をご利用いただいている市民の方々等を対象に、大人の方 900 名

で、合わせて 2,500名でアンケートを行いたいと考えております。 

アンケートの内容を参考までに 11 ページ以降につけさせていただきましたが、こ

ちらの内容は、小学生、中学生、高校生、大人の方それぞれ分けさせていただき

まして、基本的なアンケートの項目はこれまでとの比較をしたいということもあ

りますので変えていないんですが、そこにプラス新図書館ができたことで、新図

書館の利用ですとか、図書館の新しい取り組みサービス等にどのぐらい参加して

いただいているか、どのぐらい知っていただいているかというものを含めた新し

い設問項目という形で範をつくらせていただきました。 

教 育 長   ただいま図書館から説明がありましたが、第３次土浦市子ども読書活動推進計画の
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策定について、ご質問等ございますか。この予定で進めてよろしいですか。 

鈴 木 委 員   アンケートに、普段新聞を読みますかとかいうのは聞いてはいかがでしょう。関係

ないかもしれませんけれども。 

図 書 館   参考にさせていただきます。ありがとうございます。 

教 育 長   そうですね、最近、新聞読まない人が多いですものね。スマホに新聞が出ていると

いうことですよね。 

鈴 木 委 員   中学生ぐらいには聞いてみてもいいかと思うんです。 

教 育 長   では、その方向でよろしくお願いします。そのほかございますか。ありがとうござ

います。 

それでは、⑥第 74 回国民体育大会いきいき茨城ゆめ国体各競技の結果について、

国体推進課お願いします。 

国体推進課   定例会資料の 27ページ、第 74回国民体育大会いきいき茨城ゆめ国体各競技の結果

について説明をさせていただきます。 

ご案内のとおり、茨城国体については、大きな事故もなく、盛況のうちに終了す

ることができました。委員の皆様におかれましても、ひたちなかでの総合開会式

や各競技会場にも足を運んでいただきまして、まことにありがとうございました。 

本市開催競技の主な結果でございますが、27 ページの１番の開催概要の本文の中

ほどからになりますが、水球競技では、本大会から新たに追加となった女子種目

で３位入賞を果たし、また、相撲競技では、総合成績第８位、得点対象外の少年

男子個人戦では優勝と３位、そして軟式野球でございますが、本県代表常陽銀行

が準優勝といった輝かしい成績を収め、45 年ぶり２度目となりますが、天皇杯・

皇后杯の獲得に大きく貢献することができました。 

次ページ、28 ページから 31 ページまで、競技ごとに詳しく結果などのほか、各競

技会場に彩りを添えてくれました市内小中・義務教育学校が育成してくれた花い

っぱい運動や、手づくり応援のぼり旗の状況、また、大会を非常に盛り上げてく

れましたが、学校観戦の様子なども記載させていただいておりますので、後ほど

ご覧いただけますよう、よろしくお願いいたします。 

今後でございますが、12 月には、来年の開催地となります鹿児島県ほか３年後ま

での開催地市町村を集めまして、事業の引き継ぎなどを行う事業概要説明会を予

定しておりまして、来年２月ごろには、土浦市実行委員会の解散総会を予定して

いるところでございます。 

教 育 長   ありがとうございました。成功裏に終わったということで、お疲れさまでございま

す。何かご質問ございますか。これ、継承していくんですよね、次の開催地に。こ

れがなかなか大変で、資料を全部引き渡すわけでしょう。よろしいですか。 

それでは、（２）番、その他、お願いします。 

 

【その他報告事項「新治学園義務教育学校の倉庫内の侵入と盗難について」を協

議】（非公開） 

 

教 育 長   その他ございますか。では、次回。 
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教育総務課   次回の報告でございます。その前に、今回の報告事項の中で、②の台風被害の状況、

それと、③運営審議会の開催結果及び答申、その他報告事項につきましては、非公

開案件ということでさせていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

それでは、次回の定例会の報告でございます。11 月の定例会ですが、12 月議会の

前の月となりますので、議案の関係で第３火曜日とさせていただきたいと思いま

す。11月 19日火曜日、16時からお願いしたいと思います。 

なお、12 月に教育委員会職員の人事異動が予定をされているというところでござ

いまして、臨時会につきまして、11 月 25 日月曜日、17 時から開催を予定してい

ます。 

さらに、一般質問の受付がございます。11 月 25 日、26 日に予定されていますの

で、質問の内容によってでございますが、臨時の委員会につきまして、12 月２日

月曜日、17 時から予定を入れていただければと思います。教育委員会関連の質問

がない場合は、事前にご連絡をさせていただきたいと思います。定例会臨時会の

開催につきまして、ご都合のほうはいかがでしょうか。 

説 田 委 員   定例会は 19 で 16 時から、もう１つの臨時会が 25 日月曜の 17 時で、議会対策で

12月２日 17時から、わかりました。 

教 育 長   そのほかございますか。 

それでは、以上をもちまして令和元年度 10 月の定例会を閉じます。お疲れさまで

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


